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rでんきt変える、 でんきで変わる」

私の未来につなげる「エネルギーアクション」

今秋のエネルギー拮本計画改定に向けて、生活
クラブ生協で署名等の活動に取り組むと聞いた時
は、正直、委員会に所属しているとは言え、難し過ぎ
てわからない！ と思いました。一般の組合員にと
っては尚更だろうと、Zoomで緊急スタート集会を
企画しました。思いの外参加者も多くて嬉しかった
です。

署名は今回コロナ禍で人と会う機会もない状況
下、代筆が可能であると知り、友人・知人に片っ端か
らメールやラインを送りました。かなり唐突でしたが、

意外や意外、代筆OKの返事をたくさ
んもらいました。中には「予告をたま
たま見た」と、関連あるテレビ番組を
教えてくれる友人もいました。

6月30日に大阪市役所前で、段ボー ルに手書き
したプラカ ー ドを持ってスタンディング・アピー ル
に参加。「あと 4 年、未来を守るのは今 ※ 」のアク

砂ションに参加する若者が、熱く訴えていたのが印象

羹

的でした。「喋りますか？」と言われたのに何の用意も
なく尻込みしたのが返す返すも残念！ どんな時でも
スピーチできるようにと、リベンジを誓いました！ 署名
は他団体と合わせ27万筆以上も集まり、その数やスタ
ンディング・アピー ルをしたことを、友人らに報告する
と、「環境や大切に思うことのためには、意思表示しな
いと政情に流されてしまいますよね」など、感心された
り、共感してもらえました。

次はパブリックコメントです。今まではなかなかハ
ー ドルが高かったけれど、今回は必ず出します。

（自然エネルギー委員会奥村芳実）
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11/26（金）まで開催中

ガラスびんは一度砕いて作り直すリサイクルより、繰り
返し使うリュ ースの方がずっと環境にやさしいってご存
じですか？ 回収・洗浄して再使用する方がエネルギー

もCO2排出量もずっと抑えられ、プ ラごみ削減もできます。
ゅでークか、 生活クラブでは現在 6種類のガラスび
V ®

鯨．＇んと牛乳びんをリュースしています。苓八 でも、空になったびんが組合員からち
． 

ゃんと返ってこないとリュースの循環が
忍：•＼ -:::::•1 成り立ちません。特に「自主回収の認定」

を受けている※ 900mlと500mlの昨年
の回収率は、連合会全体でそ れぞれ

77.1％と77％と、80％を下回っています。
そこで今年は生活クラブ連合会では、回収率80％をめ

ざし、この2種類の回収率アップキャンペーンを開催中で
す。同時に、生活クラブ生協大阪独自の目標も決めて達
成をめざします！（右上の表を参照）

900ml 

【生活クラブ生協大阪狐自目標）

→回収率 3 ％以上アップ！
声

(2019.12~2020.11)
79.4% 
(77.1 %) 

図

500ml 75.2% 
(77.0%) 

83.0% 
(80.0%) 

78.5% 
(80.0%) 

＊ （ ）内は、連合会

「いつも返しているわ！」という人も「え？ 空び
んって生協に返すんだったの？」という人も、この機
会にしっかり返してなめらか木製スプ ーンが当た
るキ ャ ン ペ ー ンに応募 し ま しょう ！ （今回 は
900mlと500mlのRびんどれでも3本で 一 口の応
募です） （環境委員会）

| ※ 「容器包装リサイクル法」で、 自主回収により80％以上のi
i 回収率が見込ばれて 「自主回収容器」と認定された場合、 i
｛ その品目に対する再商品化費用が全額免除される制度。 i

------------------------------------------------------------------------

8/30配布の応募用紙はコピー して複数応募も可。
生活クラブ連合会WEBサイトでダウンロ ー ド•印刷
もOK、WEB応募（入力）もできます！

［生活クラブグリーンシステム］に｛函玉

----—＾之S、-一—·ー·ーー＝量蒻置盈密固刃堕雪クラブ通信呵·

海のこと、山のこと

〈みえぎよれん販亮ののリが
同ランクの市販品より安いのはなぜ？〉

I 養殖 ・ 収穫•生産 1 

I 漁協でふ級格付け I
.

r 

I 入札 I 

［詈I 食品問屋 1 

I 小売店 I 

I 消費者 1
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伊勢湾にある答志島漁場でのりを養殖し、みえぎょれんで加工されて焼きのりがで
きるまでを学びました。

山に降った雨は土の中に蓄えられ士壌の栄養を吸収し、少しずつ川へ流れてい
きます。街から流れ込む水と共に窒素やリンなどの栄養塩を蓄えながら海に流れて豊
かな漁場になるそうです。ところが、荒れた山では、雨は一気に表面を流れ落ちる
ので栄養塩が含まれません。そんな山と海の関係も学びました。海で育つのりには
山からの栄養いっぱいの水が不可欠なのですね。

養殖といっても人工的に行うのは種付けまでで、その後は肥料などをまくこともなく、
ほぼ自然任せです。のりの養殖では植
物プランクトンの存在が問題です。植
物プランクトンは 自然条件が合うと短期
間に爆発的に増え栄養塩を食べてしま
うので、 のりが栄養不足になり色付きも
味も落ちるのだとか。のりの安定生産の
ために環境活動 （植樹運動、下草刈り、
海浜清掃）にも取り組んでいます。

日本の伝統食材である 「のり」 は、
高タンパクでビタミン ・ ミネラル ・ 食物
繊維が豊富な名脇役。大人のおつま
みとしても最適で、 子どもたちも大好き
です。安心•安全、 安価で手に入るの
りを毎日の食卓に積極的に取り入れま
し ょう。

（オンライン生産者交流会実行委員会）

交流会の後は、実行委員がかわいい「おにぎら
ず」を 実演しました。自宅の組合員も思い思いに作
り（ 自由参加）、夏休み中の子どもたちも作ったおに
ぎらずを画面越しに見せてくれました。「食べてい
い？」と、待ちきれない様子の声が聞こえていました。

〈作り方〉 0のりの上に3お必敷き具材を置く（たまごやき、
のり巻きソーセージ年約。上からもコ払たかふ氾て
四方からのりで包む。

②ップで包んでしばらく置いて馴味ませる。
向きに注意して半分に切る。
きゅうりで角、のりで目を飾って出来上がり！

たまもの
～おいしい「のり」は豊かな山の栄養の賜物～

諏り扱い消費材〉
●のり類

伊勢のり、 焼きのり、

味付けのり、 卓上のり、

焼海女のり、 きざみのり、

など
●かつお節類

かつお厚けずり、

混合けずり節、
かつお細けずり、
パックだし など

●ゴマ ・ふりカサ類
皮むきいりゴマ、 すりごま、

ねりゴマ、 かつおふりかけ
お茶漬け、 粉末浅漬けの素、

など

． 
.-.-. . . . . . .�. . . . . . . . .  ··-· . . . . . . . . .-•-•-•-•ヽ•

：与学びの期間で暮らしをよくする知識をGet!
＊はらべこあおむしのおにぎらず＊

------------←＾. I ; 地区委員、専門委員を対象に、生活クラブ生協大阪のC（福祉）
． ； の取り組みを学ぶ「ハグカフェ」がエッコロ委員会主催で開催さ
？ れました。活動に必要な知識は毎日の生活にも役立ちます。

！ 〈新人広報委員がオンライン ・ ハグカフェに参加した〉

はじめに、 エッコロ共済の理念について説明がありました。たす
けあい制度であること、組合員活動の保障 ・ 暮らしのたすけあい ・

助成金が3本柱であること、 共同購入を通して社会にある問題を解
決しよ うと、『一人ひとりが少しずつのお金と労力を出し合って、組
合員のいざという時を支えあう』という制度が、 月 100 円で享受で
きることがわかりました。

託児システムの話では、‘‘とも育ち’'は、互いに育つ事、 子どもも
組合員 （保護者）もそれに関わる大人もそれぞれ学び育つ事を伝え
てくれました。システムに関す るクイズに9問中 3 問しか正解できず、

私の知識不足が露呈してしまいました。
エッコ0共済の目的「地域の中で人と人とのつながりをひろげるこ

と」 を理念として、香里ブロックエリアにオープンしたみんなの居場
所「よりみち」 の開設エピソードも興味深く聞きました。

今回初めてのハグカフェ、 それもZoom! ドキドキす ることが多い
学習会でしたが、私なりに学びの深まる時間でした。

⑤報委員会佐々木興子）
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